
 

 

 
OFFRE 

Post-doctorat (H/F) en Neurosciences – Olfaction & IRMf 
 
Durée : 18 mois Niveau d’étude : doctorat Expérience : 1 à 4 années  Date d’embauche : 01 / 09 / 2023 
Quotité : temps complet Rémunération : à partir de 2833 euros bruts mensuels selon expérience 
   
Missions 
Ce poste est proposé dans le cadre du projet BIODOR-IN financé par l’ANR. Ce projet a pour objectif de mieux comprendre la 
fonction des odeurs dans la communication sociale chez l’Homme, dans le contexte du choix de partenaire. La préférence pour 
les odeurs biologiques produites par le corps est modulée par des facteurs liés au statut reproductif, à la génétique ou encore à 
la santé. Toutefois, la communication chimique humaine reste peu étudiée et ses mécanismes sont encore mal compris. Ce 
projet a démarré en 2021 avec une étude à large échelle visant à étudier l’attractivité des odeurs corporelles avec des approches 
comportementales/verbales et de chimie analytique couplées à des mesures génétiques et hormonales. Se basant sur ces 
premiers résultats, un autre volet du projet vise à mieux comprendre les réponses neurophysiologiques aux odeurs corporelles 
humaines ayant différents niveaux d’attractivité. Pour atteindre cet objectif, une approche par IRM est prévue afin de mieux 
comprendre les bases neurales de l’attractivité olfactive humaine : c’est l’objet de ce postdoc. 
 
Activités 
Le/La post-doctorant(e) sera en charge de mener les expériences en IRM combinées à des approches comportementales ainsi 
qu’à des mesures des réponses du système nerveux autonome chez des volontaires humains. Ce type d’expériences est déjà mis 
en place dans l’équipe depuis plusieurs années et ne nécessitera pas de mise au point particulière. Une partie importante du 
travail consistera à effectuer l'analyse des données d’imagerie fonctionnelle et des signaux physiologiques (rythme cardiaque, 
conductance cutanée). Le/la candidat(e) devra faire preuve d’autonomie pour l'analyse des données et pourra développer les 
outils nécessaires à partir de ceux déjà existants dans l’équipe. Il est également attendu que le/la candidat(e) présente ses 
données à l'équipe et dans des conférences internationales, et valorise son travail sous forme de publication(s) scientifique(s). 
 
Compétences attendues 
Un doctorat en neurosciences ou sciences cognitives est requis, et les compétences nécessaires pour ce poste sont : 
- maîtriser la conduite d’expériences en IRM chez l’humain 
- maîtriser les techniques d’analyse de données IRM 
- savoir utiliser un langage de programmation (Python, Matlab, R…) 
- maîtriser les outils d’analyse statistique (en particulier R) 
- avoir de bonnes qualités rédactionnelles 
- posséder un bon niveau d'anglais 
- avoir une bonne capacité à travailler en équipe 
Avoir une expérience dans des projets de recherches en olfaction ou en cognition sociale serait très apprécié. 
Avoir suivi une formation sur les bonnes pratiques cliniques, et une formation premiers secours seraient un plus. 
 
Contexte de travail - Le/la candidat(e) travaillera au sein de l'équipe Neuropop du Centre de Recherche en Neurosciences de 
Lyon CRNL (site du Vinatier à Bron, Bâtiment Neurocampus). Le CRNL est une unité de recherche Université Claude Bernard Lyon 
1 – CNRS – INSERM. C’est l'un des plus grands centres de recherche en Neurosciences en France avec plus de 400 membres. 
L’équipe Neuropop se compose de 8 chercheurs permanents ainsi que des ingénieurs et techniciens, et plusieurs postdoctorant, 
doctorants et étudiants en master. Les thématiques de recherche de l’équipe, sur les modèles humain et animal, portent sur la 
plasticité de l’olfaction. Les bureaux de l’équipe se situent dans un bâtiment récent (2019), doté d’une zone d’expérimentation 
humaine dont plusieurs salles sont dédiées à l’olfaction et très bien équipées. La plupart des expériences se dérouleront sur la 
plateforme d’imagerie CERMEP située à une dizaine de minutes à pied du laboratoire. 
 
Contraintes et risques - Contraintes et risques liés au champ magnétique de l’appareil d’IRM. 
 
Informations complémentaires - Le dossier de candidature devra comprendre les documents suivants : une lettre de motivation 
indiquant notamment les intérêts de recherche du/de la candidat(e) et ses objectifs à long terme ; un curriculum vitae 
mentionnant brièvement les principaux résultats obtenus jusqu’ici (publiés ou non) ; et les coordonnées d'une personne avec 
laquelle le/la candidat(e) a travaillé et qui pourrait écrire une lettre de recommandation si nécessaire. 
 
Pour candidater : https://emploi.cnrs.fr/Offres/CDD/UMR5292-CAMFER-004/Default.aspx (avant le 30 juin 2023) 
Contact : camille.ferdenzi@cnrs.fr  



 

 

 
JOB OFFER 

Post-doctoral position (M/W) in Neurosciences – Olfaction & fMRI 
 
Duration: 18 months Level: PhD  Experience: 1 to 4 years 
Starting date: 01/09/2023 Working time: full time Salary: from 2833 euros per month depending on experience 
 
Missions 
This position is proposed within the framework of the BIODOR-IN project funded by the ANR. The aim of this project is to better 
understand the function of odors in social communication in humans, in the context of mate choice. The preference for 
biological odors produced by the body is modulated by factors related to reproductive status, genetics or health. However, 
human chemical communication remains understudied and its mechanisms are still poorly understood. This project started in 
2021 with a large-scale study to investigate the attractiveness of body odors with behavioral/verbal and analytical chemistry 
approaches coupled with genetic and hormonal measurements. Based on these first results, another part of the project aims to 
better understand the neurophysiological responses to human body odors with different levels of attractiveness. To achieve this 
goal, an MRI approach is planned to better understand the neural basis of human olfactory attractiveness: this is the object of 
this postdoc. 
 
Activities 
The post-doctoral fellow will be in charge of conducting MRI experiments combined with behavioral approaches and 
measurements of autonomic nervous system responses in human volunteers. This type of experiment has already been in place 
in the team for several years and will not require any particular development. An important part of the work will consist in the 
analysis of functional imaging data and physiological signals (heart rate, skin conductance). The candidate is expected to be 
autonomous in the analysis of data and will have the opportunity to develop the necessary tools from those already existing in 
the team. The candidate is also expected to present his/her data to the team and at international conferences, and to valorize 
his/her work in the form of scientific publication(s). 
 
Expected Skills 
A PhD in neuroscience or cognitive science is required, and the skills needed for this position are to: 
- master the conduct of MRI experiments in humans 
- master MRI data analysis techniques 
- know how to use a programming language (Python, Matlab, R...) 
- master statistical analysis tools (R in particular) 
- have good writing skills 
- have a good level of English 
- have a good ability to work in a team 
Experience in research projects in olfaction or social cognition would be highly appreciated. 
Training in good clinical practices and first aid would be a plus. 
 
Work context - The candidate will work in the Neuropop team of the Lyon Neuroscience Research Center CRNL (at the Vinatier 
in Bron, Neurocampus building). The CRNL is a research unit of the University Claude Bernard Lyon 1 - CNRS - INSERM. It is one 
of the largest research centers in Neuroscience in France with more than 400 members. The Neuropop team is composed of 8 
permanent researchers as well as engineers and technicians, and several post-doc, PhD students and master students. The 
research themes of the team, on human and animal models, focus on the plasticity of olfaction. The team's offices are located in 
a recent building (2019), with a human experimentation area where several rooms are dedicated to olfaction and very well 
equipped. Some experiments will also take place on the CERMEP imaging platform located at about 10 minutes’ walk from the 
laboratory. 
 
Constraints and risks Constraints and risks related to the magnetic field of the MRI apparatus. 
 
Additional information - The application must include the following documents: a letter of motivation indicating in particular 
the research interests and the long-term objectives of the candidate; a curriculum vitae mentioning briefly the main results 
obtained so far (published or not); and the contact details of a person with whom the candidate has worked and who could 
write a letter of recommendation if necessary. 
 
To apply: : https://emploi.cnrs.fr/Offres/CDD/UMR5292-CAMFER-004/Default.aspx (before the 30th of June 2023) 
Contact: camille.ferdenzi@cnrs.fr  


